
Procès-verbal de la séance ordinaire du conseil municipal de ville de 
Desbiens tenue dans la salle des délibérations du conseil lundi le 
06 février 2023, à 19h30, à laquelle il y avait quorum, sous la présidence 
de monsieur le maire Claude Delisle. 
 
Sont présents (es):  Monsieur le maire : Claude Delisle 
 
 Messieurs les conseillers : Michel Allard 
  Gaétan Boudreault 
  Gilbert Doucet 
  Marc Fortin 
  
 Madame la conseillère : Suzie Gervais 
 
Est absente : Madame la conseillère : Tania Côté 
 
Également présent : Monsieur  Mathieu Simard, directeur général 
 
Ouverture de la séance 

Monsieur le pro-maire Marc Fortin constate le quorum et déclare la séance 
ouverte. 
 

08-02-23 Adoption de l’ordre du jour 

Monsieur le maire fait la lecture de l'ordre du jour comme suit: 
 
1) Ouverture de la séance;  

2) Adoption de l’ordre du jour; 

3) Adoption du procès-verbal de la séance ordinaire du 5 décembre 2022 et 

de la séance extraordinaire du 19 décembre 2022; 

4) Lecture de la correspondance; 

4.1) Budget 2023 O.H secteur Sud – Rapport d’approbation ; 

5) Demande de subvention/commandite; 

5.1) Société canadienne du cancer renouvellement 2023, 

5.2) Journée internationale des droits des Femmes, demande de 

commandite; 

6) Présentation de la soumission pour le teintage des fenêtres de la façade de 

l’hôtel de Ville; 

7) Résolution d’acceptation du règlement d’emprunt numéro 35-2022 de la 

Régie intermunicipale de sécurité incendie – secteur Sud décrétant 

l’acquisition d’équipements incendie et un emprunt de 507 500 $; 

8) Résolution sur la position du conseil municipale de ville de Desbiens 

concernant le plan de déploiement des effectifs policiers patrouilleurs de la 

sûreté du Québec; 

9) Renouvellement de l’entente triennale – Travail de milieu Secteur Sud 

2023-2025; 

10) Entente avec le ministère du Transport pour l’utilisation d’une aire de travail 

temporaire lors des travaux de réfection du pont P-03706 sur la rivière 

Métabetchouane; 

11) Modification de la résolution 089-07-21 – Vente du lot 5 269 175 pour le 

nouveau numéro 6 513 792; 

12) Varia; 

13) Rapport des comités; 

14) Acceptation des comptes du mois; 

15) Période de questions; 

16) Clôture de la séance. 



 

Il est proposé par monsieur Marc Fortin, appuyé par madame Suzie Gervais et 
résolu à l'unanimité: 
 
D'accepter l'ordre du jour tel que lu et modifié. 
 

09-02-23 Adoption du procès-verbal de la séance ordinaire du 5 décembre 2022 et 
de la séance extraordinaire du 19 décembre 2022; 

Correspondance 

PLAN DE RÉPARTITION ET DESTINATION DES IMMEUBLES 2022-2025 

Le Centre de services scolaire consulte les municipalités pour le projet du Plan 
triennal de répartition et de destination des immeubles (PTRDI) 2022-2023, 
2023-2024, 2024-2025. 
 
Ils analysent les besoins au niveau des écoles et centres de la commission 
scolaire en fonction, entre autres, des prévisions d’effectifs scolaires, des règles 
de formation des groupes, des paramètres de financement des groupes, du 
nombre de locaux nécessaires selon les besoins pédagogiques, de la 
disponibilité des locaux dans chacun des immeubles concernés et de la capacité 
d’accueil théoriques. 
 
Le plan triennal de répartition et de destination des immeubles (PTRDI) pour les 
années scolaires, 2021-2022, 2022-2023 et 2023-2024 de la Commission 
scolaire du Lac-Saint-Jean. 

  

10-02-23 Demandes de subventions/commandites 

Société canadienne du cancer renouvellement 2023, 

Journée internationale des droits des Femmes, demande de commandite; 

 
11-02-23 Présentation de la soumission pour le teintage des fenêtres de la façade 

de l’hôtel de Ville 

 Il est proposé par monsieur Marc Fortin, appuyé par monsieur Gaétan 
Boudreault et résolu à l’unanimité; 

 
 

12-02-23 Résolution d’acceptation du règlement d’emprunt numéro 35-2022 de la 
Régie intermunicipale de sécurité incendie – secteur Sud décrétant 
l’acquisition d’équipements incendie et un emprunt de 507 500 $; 

CONSIDÉRANT QUE la Loi sur les cités et villes, article 468.37 et le Code 

municipal, article 606 prévoient que les municipalités parties à l’entente d’une 

Régie intermunicipale doivent approuver un règlement d’emprunt que celle-ci 

contracte; 

 

CONSIDÉRANT QUE la Régie intermunicipale de sécurité incendie - secteur 

Sud, à une séance ordinaire tenue le 17 janvier 2023 a adopté le règlement 

d’emprunt NO 35-2022 ayant pour objet l’acquisition d’équipements incendie et 

un emprunt de 507 500 $. 

 

A ces causes, 

 

Il est proposé par monsieur Michel Allard, appuyé par monsieur Gaétan 

Boudreault et résolu à l’unanimité : 

 

D’approuver le règlement d’emprunt no 35-2022 ayant pour objet l’acquisition 

d’équipements incendie et un emprunt de 507 500 $ réparti de la façon 

suivante :  

 

 

Description Terme décrété maximal Total 

28 appareils de protection 
respiratoires individuel 
(APRIA) 

20 ans 420 000$ 



25 habits de combat 10 ans 87 500 $ 
 
 

13-02-23 Résolution sur la position du conseil municipale de ville de Desbiens 
concernant le plan de déploiement des effectifs policiers patrouilleurs de 
la sûreté du Québec 

CONSIDÉRANT QUE la Sûreté du Québec désire procéder à un redéploiement 
de ses effectifs policiers sur l’ensemble du territoire qu’elle dessert; 
 
CONSIDÉRANT QUE ce plan de redéploiement était déjà dans la mire de la 
Sûreté du Québec en décembre 2021; 
 
CONSIDÉRANT QUE ce plan s’inscrit dans le cadre du renouvellement des 
ententes entre Sûreté du Québec et les MRC, lesquelles sont terminées depuis 
plusieurs années; 
 
CONSIDÉRANT QUE ce nouveau plan d’effectifs a été élaboré par la Sûreté du 
Québec avec la participation des deux (2) unions municipales (UMQ et FQM) 
de même qu’avec le ministère de la Sécurité publique par le biais d’une Table 
de travail prévue à cet effet; 
 
CONSIDÉRANT QU’à l’Assemblée des MRC de Québec, organisée par la FQM 
les 30 novembre et 1er décembre dernier, des officiers de la Sûreté du Québec 
ont présenté aux représentants municipaux présents leur nouveau plan de 
déploiement, lequel a été développé en fonction d’un outil de travail ayant 
analysé plusieurs paramètres en lien avec la charge de travail d’un policier 
patrouilleur; 
 
CONSIDÉRANT QU’à l’occasion de ce même évènement, M. le Préfet, Louis 
Ouellet, a appris que le poste de la Sûreté du Québec de la MRC Lac-St-Jean 
subirait une coupure de neuf (9) policiers patrouilleurs dans le cadre de ce 
redéploiement; 
 
CONSIDÉRANT QUE la mise en application de ce plan ferait en sorte que 
certains postes de la Sûreté du Québec perdrait des effectifs tandis que d’autres 
seraient en augmentation en considérant le nombre total d’effectifs policiers 
patrouilleurs à l’emploi de la Sûreté du Québec pour l’ensemble des territoires 
desservis demeurerait au même niveau selon l’entente convenue entre les 
intervenants mentionnés ci-dessus; 
 
CONSIDÉRANT QUE le nombre d’effectifs policiers patrouilleurs au poste de la 
MRC de Lac-St-Jean Est est présentement de soixante-deux (62) depuis la 
signature de l’entente en juin 2006; 
 
CONSIDÉRANT QUE la coupure annoncée représente une diminution 
d’effectifs policiers patrouilleurs de l’ordre de près de quinze pourcent (15%); 
 
CONSIDÉRANT QUE si la coupure annoncée se concrétise, les officiers du 
poste de la Sûreté du Québec de la MRC devront réorganiser la charge de travail 
à répartir pour desservir notre territoire, ce qui en résulterait que notre territoire 
pourrait être amputé de deux (2) autopatrouilles le jour, passant de huit (8) à six 
(6) et d’une autopatrouille la nuit, passant de quatre (4) à trois (3); 
 
CONSIDÉRANT QUE cette coupure de service aurait nécessairement des 
impacts négatifs sur la rapidité d’intervention des policiers affectant par le fait 
même la qualité du service offert à la population; 
 
CONSIDÉRANT QUE le facteur distance représente un enjeu important à 
considérer pour la desserte policière du territoire de la MRC de Lac-St-Jean 
étant donné l’immensité du territoire à desservir avec la présence d’un lac 
d’importance en plein milieu de celui-ci, soit le Lac-St-Jean; 
 
CONSIDÉRANT QUE les extrémités de la MRC seraient particulièrement 
vulnérables étant donné les distances importantes à franchir; 
 
CONSIDÉRANT QUE l’on constate annuellement un achalandage toujours 
grandissant des plaisanciers sur les nombreux cours d’eau que l’on retrouvent 
sur les territoire de la MRC de Lac-St-Jean Est; 
 



CONSIDÉRANT QUE le territoire de la MRC regorge de sentiers récréatifs de 
motoneige et de véhicule tout-terrain; 
 
CONSIDÉRANT QUE ces éléments distinctifs nécessitent une présence 
policière particulière adéquate; 
 
CONSIDÉRANT QUE la coupure annoncée de neuf (9) policiers patrouilleurs 
résulterait également en une diminution des revenus des municipalités 
provenant des constats d’infraction émis par la Sûreté du Québec; 
 
CONSIDÉRANT QUE le conseil de la MRC n’endosse pas la méthode utilisée 
pour définir ce plan de redéploiement qui consiste à « déshabiller Paul pour 
habiller Jean »; 
 
À ces causes,  
 
Il est proposé par monsieur Marc Fortin, appuyé par monsieur Gilbert Doucet et 
résolu à l’unanimité : 
 
QUE le conseil de Ville de Desbiens refuse la coupure annoncée de neuf 
policiers patrouilleurs pour le poste de la Sûreté du Québec de la MRC de Lac-
St-Jean Est. 
 
QUE le conseil de Ville de Desbiens demande au comité de travail composé de 
la Sécurité publique de refaire ses devoirs ; 
 
QUE LA présente résolution soit transmise aux intervenants suivants : 
 

• Mme Johanne Beausoleil, directrice de la Sûreté du Québec; 

• M. François Bonnardel, ministre de la Sécurité publique; 

• Mme Andrée Laforest, ministre des Affaires municipales et ministre 
responsable de la région du Saguenay-Lac-Saint-Jean; 

• M. Éric Girard, député du comté de Lac-Saint-Jean; 

• M. Jacques Demers, président de l’UMQ; 

• M. Yannick Baillargeon, préfet, MRC du Domaine-du-Roy; 

• M. Luc Simard, préfet, MRC de Maria-Chapdelaine; 

• M. Gérald Savard, préfet, MRC du Fjord-du-Saguenay; 

• Municipalités de la MRC de Lac-St-Jean-Est. 
 

 
14-02-23 Renouvellement de l’entente triennale – Travail de milieu secteur Sud 

2023-2025 

CONSIDÉRANT QUE le travail de milieux est un service pour les jeunes de 12-
17 ans; 
 
CONSIDÉRANT QU’ils sont dans l’obligation de venir visiter l’école et la maison 
des jeunes; 
 
CONSIDÉRANT QUE l’entente triennale coute 1 700$ par année 
 
Il est proposé par monsieur Michel Allard, appuyé par monsieur Gilbert Doucet 
et résolu à l’unanimité : 
 
DE demander le rapport 2021-2022 au travail de milieu pour connaître la 
fréquence de leurs visites dans la ville avant d’approuvé le renouvellement de 
l’entente. 
 

15-02-23 Entente avec le ministère du Transport pour l’utilisation d’une aire de 
travail temporaire 

CONSIDÉRANT QUE le ministère du transport et de la Mobilité Durable projette 
d’effectuer des travaux de réfection du pont sur la rivière Métabetchouane; 
 
CONSIDÉRANT QUE les travaux pourraient s’échelonner sur une période de 
cinq (5) ans; 
 
CONSIDÉRANT QUE le ministère du Transport et de la Mobilité Durable aura 
besoin d’une parcelle de terrain appartenant à la Ville de Desbiens comme aire 
de travail; 
 



CONSIDÉRANT QUE la partie du terrain utilisé pour la servitude temporaire de 
travail sera réaménagée après les travaux; 
 
Il est proposé par monsieur Michel Allard, appuyé par monsieur Marc Fortin et 
résolu à l’unanimité : 
 
D’autoriser monsieur Mathieu Simard, directeur général, à signer l’entente avec 
le ministère des Transports et de la Mobilité Durable pour la servitude 
temporaire de travail lors des travaux sur le pont de la rivière Métabetchouane 
pour et au nom de la Ville de Desbiens. 
 

16-02-23 Modification de la résolution 089-07-21 – Vente du lot 5 269 175 pour le 
nouveau numéro 6 513 792 

CONSIDÉRANT QUE part la résolution 089-07-21 le conseil de ville de 
Desbiens autorisait la compagnie 9311-5566 Québec inc désirant s’établir dans 
la Ville de Desbiens à acquérir une parcelle du lot 5 269 175; 
 
CONSIDÉRANT QUE le numéro de lot a changé lors de la division du terrain; 
 
CONSIDÉRANT QUE les changements ont été fait au niveau du gouvernement 
du Québec; 

  
Il est proposé par monsieur Marc Fortin, appuyé par madame Suzie Gervais et 
résolu à l’unanimité : 
 
DE modifier le numéro de lot 5 269 175 dans la résolution 089-07-21 pour le 
numéro de lot 6 513 792. 
 
Varia 

17-02-23 Résidence Gérard Blanchet – Modification de l’entente pour la 
rémunération de la répondante 

CONSIDÉRANT le dépôt d’une lettre provenant du conseil d’administration de 
la Résidence Gérard Blanchet en octobre dernier; 
 
CONSIDÉRANT QUE suite à la demande d’aide financière pour le paiement des 
honoraires de la répondante au montant de 1000 $ par mois pour un total de 
12 000 $ sur une période d’un an; 
 
CONSIDÉRANT QUE la demande avait été acceptée par le conseil de ville de 
Desbiens par la résolution 99-10-22; 
 
Il est proposé par monsieur Gilbert Doucet, appuyé par monsieur Michel Allard 
et résolu à l’unanimité : 
 
DE mettre fin à l’aide financière pour le paiement des honoraires de la 
répondante madame Marie-Bénédicte Tremblay au montant de 12 000 $ par 
année en raison de compressions budgétaires et d’appuyer la résidence Gérard 
Blanchet avec les ressources disponibles à la Ville de Desbiens. 
 

18-02-23 Dossier CKAJ : Rencontre pour conciliation entre les parties devant un 
 juge 

CONSIDÉRANT la poursuite de la ville et de l’ancien maire Nicolas Martel contre 
des animateurs et la station de radio CKAJ; 

CONSIDÉRANT QUE  le conseil de ville a demandé une rencontre en 
médiation pour le règlement de cette poursuite; 
 
CONSIDÉRANT QU’une date a été fixée par les avocats du dossier le 2 mars 
2023; 
 
Il est proposé par monsieur Michel Allard, appuyé par madame Suzie Gervais 
et résolu à l’unanimité : 
 
DE mandater monsieur le maire, Claude Delisle, pour représenter la ville lors de 
cette rencontre. 
 

19-02-23 Résiliation du bail de Cocomix : demande de délai supplémentaire 
 



CONSIDÉRANT QUE l’entreprise Cocomix loue le local du restaurant de l’hôtel 
de ville; 
 
CONSIDÉRANT QUE la ville de Desbiens avait précisé sur le bail de location 
qu’un restaurant devait être opéré dans ce local; 
 
CONSIDÉRANT QUE le locataire n’opère pas de restaurant depuis le début de 
la location; 
CONSIDÉRANT QUE la ville a demandé au locataire un plan de relance pour 
un restaurant et lui a précisé qu’il avait un délai de 3 mois pour l’exécuter; 
 
CONSIDÉRANT QUE le locataire a demandé, via une lettre d’avocat, un délai 
supplémentaire pour accomplir son plan de relance; 
 
Il est proposé par monsieur Gilbert Doucet, appuyé par monsieur Gaétan 
Boudreault et résolu à l’unanimité :  
 
DE ne pas octroyer le délai supplémentaire au locataire du local soit Cocomix 
et de lui demander de partir à la fin du mois d’avril. 
 

20-02-23 Nomination de nouveaux membres au CCU 
 
CONSIDÉRANT QUE le comité consultatif d’urbanisme a recruté de nouveaux 
membres; 
 
CONSIDÉRANT QUE le conseil de ville doit approuver la nomination de ces 
membres; 
 
Il est proposé par monsieur Marc Fortin, appuyé par monsieur Michel Allard et 
résolu à l’unanimité; 
 
De nommer madame Ginette Sirois, monsieur Alain Simard et madame Reine 
Lemieux comme membres du CCU. 

 
 

 Rapport des comités 

Régie intermunicipale sécurité incendie Secteur Sud 

Lors de la dernière réunion du Conseil d’administration le point important parlé 
est l’achat d’équipement pour le montant de 500 000$. 
 
Résidence Gérard Blanchet 

Lors de la dernière réunion une demande d’achat pour des chauffe-eaux avait 
été discutée et ils avaient demandé seulement une soumission, madame Suzie 
Gervais a précisé qu’il en fallait trois.  
 
La demande de trois soumissions a permis une économie de 7 000$ via la 
première reçue.  
 
M. Marco Bolduc via un offre de Loto-Québec à rempli une demande pour 
gagner un lot pour aider un organisme pour personnes âgées. Le Marché 
Bolduc a gagné 5 000$ qu’il a remis à la résidence pour l’organisation 
d’activités. 
 
Il regarde pour acheter une grosse balayeuse. 
 

21-02-23 Acceptation des comptes du mois 

Les comptes du mois ont été refusés par monsieur Marc Fortin en raison de 
nombreuses irrégularités. 
 
Période de questions 

Les sujets abordés lors de la période de questions ont été ceux-ci : 
 

- Modification de la résolution 21-07 pour une question de zonage; 
- Terrain gagné lors du concours « Gagne ton terrain » 
- CPE 
- Bâtisse des Amis de Pierrot 
- Bateau de la Tournée 

 



Les citoyens présents ont eu les réponses à leurs questions  
 
S’il y a lieu, des suivis seront ultérieurement donnés. 
 
 

 Clôture de la séance 

 Sur proposition de monsieur Gaétan Boudreault, monsieur le maire Claude 
Delisle déclare la clôture de la séance à 20h14. 

 
 
 
 
 
      
Mathieu Simard 
Directeur général 


